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COMUNE DI PISTICCI
Provincia di Matera

CONSIGLIO COMUNALE DEL 25 GENNAIO 2024
Sala Consiliare delegazione Marconia - Avv. A. D’Angella

 I lavori del Consiglio Comunale hanno inizio alle ore 20:16.

Presidente Pasquale SODO: Buonasera a tutti. Prego la Segretaria di procedere all’appello.

 Il Segretario Generale, dr.ssa Grazia Uricchio, procede all’appello dei presenti.

CONSIGLIERI P A CONSIGLIERI P A

ALBANO Domenico A. -sindaco- X ZAFFARESE Antonio x

GIANNONE Domenicangelo D. X RAGO Renato X

CAMARDELLA Maria Teresa X DI TRANI Vito Anio X

D’ONOFRIO Angela X CALANDRIELLO Carmine X

MULIERO Roberto X GRIECO Pasquale Domenico X

BADURSI Andrea X MIOLLA Giuseppe X

IANNUZZIELLO Eligio X VERRI Viviana X

LOSENNO Marco X TUCCINO Pasquale Salvatore X

SODO Pasquale X TOTALE 13 4

Presidente Pasquale SODO: Accertato il numero legale, dichiaro aperta la seduta di Consiglio
Comunale. La seduta di Consiglio è stata convocata in modalità aperta, modalità aperta che consente,
ovviamente, previa prenotazione di intervento, anche a cittadini, portatori di interessi esterni al
Consiglio Comunale di intervenire. Quindi eventuali interventi esterni al Consiglio vi prego di farmi
cenno, di chiedermi di poter intervenire e, in base ai turni di prenotazione, vi concederò la parola.
Vi prego di non intervenire durante la discussione e gli interventi di altre persone, di altri consiglieri,
cerchiamo di tenere il Consiglio Comunale diciamo in modalità corretta e democratica.
È appena rientrato, alle ore 20:20, il consigliere Tuccino.
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Punto all’Ordine del Giorno
Lavori di ammodernamento SS 407 Basentana. Discussione e proposte.

Presidente Pasquale SODO: Come unico ordine del giorno di questo Consiglio Comunale: “Lavori di
ammodernamento SS 407 Basentana. Discussione e proposte”. Il consigliere Miolla mi chiede la parola.
Prego consigliere Miolla, ne ha facoltà.

Consigliere Giuseppe MIOLLA: Buonasera Presidente. Buonasera a tutti, Sindaco, assessori presenti,
consiglieri. No, io volevo fare una proposta di rinviare la seduta, questa seduta alla seconda seduta del 29
e provo a motivare, insomma. Veniamo fuori da un’importante discussione con ANAS, Regione e con i
portatori di interessi, gli agricoltori ed i nostri concittadini e mi pare, insomma, che da questo incontro
sia venuta fuori l’esigenza, espressa richiesta anche dell’assessore Sileo, di far pervenire alla Regione
Basilicata un deliberato di Consiglio Comunale che racchiuda in qualche maniera quelle che sono le
richieste di questa amministrazione, congiuntamente a quelle che poi sono le richieste anche degli
agricoltori, di frontisti e di portatori di interessi. Alla luce di quello che è avvenuto nella discussione,
anche al fine di poter dare la possibilità anche ai frontisti di confrontarsi con l’Ufficio Tecnico,
eventualmente anche nella giornata di domani, ove possibile, e portare quelle che sono le proposte fatte
da loro all’Ufficio Tecnico in maniera tale che noi possiamo avere una ampia visione di quello che è
venuto fuori oggi, io credo insomma che avremmo tre-quattro giorni di tempo per poter elaborare un
documento da portare congiuntamente in Consiglio, in maniera tale che anche la discussione del
Consiglio di lunedi,̀ per quanto ci possa essere una discussione sul deliberato, credo possa essere già
condivisa e anche più snella da affrontare. In questo momento credo che aggiungeremmo fatica alla
fatica e forse avremo anche difficoltà, atteso che…

 Intervento del consigliere Badursi fuori microfono.

Consigliere Giuseppe MIOLLA: La riconvochiamo fra tre giorni, è uguale.

Sindaco Domenico ALBANO: Giusto per fare qualcosa di più importante, qualche giorno in più.

Consigliere Giuseppe MIOLLA: Si,̀ o il 29 o il 30. Aggiungo che secondo me la convocazione a qualche
giorno più in là, permette anche a loro di avere un confronto maggiore con gli uffici, perché andando
domani non credo che potranno risolvere. Loro possono elaborare quelle che sono le richieste e avere dei
confronti, anche più confronti con l’Ufficio Tecnico, in maniera tale che dal punto di vista tecnico loro
concordano con gli uffici quella che può essere la proposta, e poi noi quelle proposte le mettiamo in un
documento di Consiglio Comunale. Va benissimo, non è il 29, ci prendiamo l’impegno, non lo so, che sia il
2, il 3…

 Intervento del Sindaco fuori microfono.

Consigliere Giuseppe MIOLLA: Si,̀ il 31 o l’1.

Sindaco Domenico ALBANO: Poi decidiamo.

 Intervento del consigliere Badursi fuori microfono.

Consigliere GiuseppeMIOLLA: Va bene, mercoledì 31, sempre di pomeriggio naturalmente, alle 16:30,
le 17:00.

Presidente Pasquale SODO: Scusate un attimo. Ovviamente da parte del consigliereMiolla è venuta una
proposta del rinvio, cioè di chiudere questa seduta e di rinviarla ad una nuova convocazione, che
probabilmente potrebbe essere per il giorno 31, ovviamente in sessione pomeridiana, cioè parliamo più
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omeno 16:30-17:00 come orario indicativo, inmodo tale da dare la possibilità di partecipazione anche a
chi diciamo lavora. Sindaco, voleva aggiungere?

Sindaco Domenico ALBANO: Se tutti quanti accolgono questa proposta, si può fare il 31, anche
posticipando se qualcuno ha problemi di orario. Anche l’1 va bene. L’1 c’è di nuovo la ludopatia,
l’abbiamo mandata via, purtroppo, c’era un incontro qui oggi che purtroppo non vorremo fare un altro
incidente di percorso, quindi il 31 ma pure sul tardi, anche alle sette…

Consigliere Carmine CALANDRIELLO: Sono all’estero.

Sindaco Domenico ALBANO: Ah, all’estero. Va bene. Quindi abbiamo più tempo, magari ci sentiamo e
decidiamo, non è che dobbiamo decidere in questo momento, se è il 31, l’1 o 30 pure. L’unica cosa che
chiedevo, se è possibile, visto che dobbiamo interfacciarci con loro, magari fare un gruppo ristretto, un
gruppo tecnico per poter elaborare il tutto e arrivare con una proposta condivisa, facciamo una
commissione, facciamo una capigruppo, una commissione così c’è un documento condiviso che…

Consigliere Pasquale GRIECO: Chiedo scusa, la capigruppo e poi come entrano loro?

Sindaco Domenico ALBANO: No, facciamo la commissione

Consigliere Pasquale GRIECO: La commissione deve essere aperta.

Sindaco Domenico ALBANO: Si,̀ aperta. Ho fatto la premessa che ci devono essere prima loro e poi noi.

 Intervento del consigliere Badursi fuori microfono.

Consigliere Giuseppe MIOLLA: Loro si prendono l’impegno in questi giorni di interfacciarsi con gli
uffici…

Consigliere Pasquale GRIECO: Scusa, io penso che…

Presidente Pasquale SODO: Per cortesia, manteniamo l’ordine. Le do la parola sig. Panio subito.
Consigliere Grieco, prego, ne ha facoltà.

Consigliere Pasquale GRIECO: Io penso che di tecnicismo ci sia poco da dire e da fare, tanto l’hanno
enucleato questa sera. Quello che, invece, noi intendiamo sono i famosi dieci comandamenti che loro
devono recepire: 1) lamessa in sicurezza; 2) le complanari, c’è già declinato tutto quanto. Ora, fare un’ora
prima, Andrea, e poi redigere un documento ufficiale da portare ai voti mi sembra un po’ strettino, per
cui se noi riuscissimo a fare una riunione che preceda il Consiglio, con un loro rappresentante che
recepiamo, insomma, queste cose che ci siamo detti tante volte, in sinergia con tutto il Consiglio, i
rappresentanti in commissione che insomma… penso che sia una cosa buona. Dopodiché questo
documento passa negli uffici, viene ratificato in delibera o la portiamo… Va bene così per voi? Okay. Sui
tecnicismi arriveremo sempre sul progetto…

 Intervento dal pubblico fuori microfono.

Presidente Pasquale SODO: Scusate.

Consigliere Pasquale GRIECO: Prima di andare all’approvazione in delibera ve lo leggeremo,
manderemo copia per rendere edotti di quello che stiamo…

 Intervento dal pubblico fuori microfono.

Consigliere Pasquale GRIECO:Ma loro del tecnicismo sanno poco.



Consiglio Comunale di Pisticci 25 gennaio 2024

4
Steno Service s.n.c.

 Intervento del Sindaco fuori microfono.

Consigliere Pasquale GRIECO: Ipotizzando che ci può essere una sessione aperta, perché non può
essere tutto enucleato nella prima fase. In questa fase l’assessore, mi è parso di capire, che vuole farsi
parte diligente fra le richieste nostre e quelle di ANAS, cioè fare l’intermediario. Una volta ottenute le
macro cose che noi pensiamo, nei dettagli si va in Regione, insomma, ci organizziamo diversamente.

 Intervento dal pubblico fuori microfono.

Presidente Pasquale SODO: Prima di passare la parola al sig. Panio, un grazie della disponibilità
ulteriore sempre nei confronti di Pisticci da parte del Segretario Generale, della dr.ssa Uricchio.

Consigliere Giuseppe MIOLLA: Presidente, ma perché se n’è andata? Non mi pare.

Segretario Generale dr.ssa Grazia URICCHIO: Vi ringrazio. Pisticci è sempre nel mio cuore. Soltanto la
vicinanza territoriale mi ha portato ad andare a Policoro, ma Pisticci è una città che merita molto ed è
sempre nel mio cuore. Una meravigliosa città.

Presidente Pasquale SODO: Aveva chiesto la parola il sig. Panio Mariano, la prego di parlare al
microfono perché siamo in Consiglio Comunale in modo tale che possa restare agli atti del Consiglio.

Componente comitato 407 SS Basentana, sig. Mariano PANIO: Allora, dall’esito di quello che si è
sviluppato in questa giornata dell’ANAS, che ha esposto a noi diciamo le loro intenzioni di svolgere
diciamo il proprio operato nella messa in sicurezza, si è tornati al punto di partenza. Questo mi è
sembrato un po’ il risultato, in quanto loro hanno cercato dimetteremuro a noi del Comitato poiché sono
convinti di inserire, cioè di mettere i new jersey fino a Metaponto e poi successivamente procedere a
quello che è l’oggetto della nostra, diciamo…della nostra richiesta. E quindi io da quello che sono riuscito
a trapelare da tutto un insieme di cose, ho capito che dobbiamo lavorare ancoramolto sia con l’assessore
Sileo, perché è l’assessore Sileo che deve comunque cercare di spronare ai tecnici dell’ANAS, di capire
anche bene le nostre richieste. In più da quello che… io ho avuto modo di interloquire, alla fine, con il
tecnico Marra, io ho capito che questi hanno anche un problema di capire anche la morfologia del
territorio nel senso che la situazione di Pisticci, Pisticci Scalo e Bernalda, è totalmente diversa da quello
che c’è da Bernalda versoMetaponto, in quanto la struttura prevede una collina, la strada e fiume. Quindi
dividendo siamo chiusi da una parte e dall’altra, anche perché non è che possiamo precedere con le
colline per fare il giro. Invece da Bernalda a Metaponto la struttura morfologica è ben diversa. Anche
perché hanno gli spazi che collegano, invece a Pisticci abbiamo solo i calanchi e il fiume Basento, siamo
proprio chiusi. Quello che ho chiesto alla fine, perché quello che… alla fine è quello che il comitato, Pietro
lo sa, è anche d’accordo, è di chiedere due inversioni dimarcia perché questa estate sarà veramente dura.
Loro dicono “No no, è impossibile perché tu già adesso non puoi attraversare”. Lo ammetto, con la doppia
striscia continua non si può attraversare, io lo faccio 30-40 volte al giorno, sennò diventerei matto a fare
tutto il giro Bernalda, Pisticci Scalo, devo chiedere un TSO dopo, cioè è per forza. Quindi bisogna battere
su questo, chiedere due inversioni di marcia per rendere più fluido il transito delle auto, soprattutto nei
periodi estivi. E poi per quanto riguarda la messa in sicurezza abbiamo due problemi: ci sono tanti punti,
e io vivo la strada, dove la deformazione dell’asfalto è veramente pericolosa, soprattutto con i trattori a
pieno carico, peso, ti sbanda da un momento all’altro, quindi devo avere sempre i riflessi sulla velocità,
ogni cosa che faccio. Perché 40 chilometri col trattore è come se fosse 100 con la macchina. Quindi è
anche abbastanza… posso fare danno agli altri, questo è il succo del discorso. Spero che l’assessore Sileo
da quello che ho capito abbia preso a cuore questa situazione. Loro sostengono, da quello che hanno
detto, non è un problema di finanziamento, però sapete, l’esperienza del passato che hanno portato
anche al nostro territorio di opere iniziate e poi non proseguite, questo che cosa voglio dire? Non voglio
chemimettono i new jersey e poi ti dicono: il problema rimane a te. La Regione cambia tutto, qua cambia
tutto e il problema rimane a me e a tutti i frontisti. Questa è una cosa che, secondo me, se non battiamo
adesso siamo fuori da tutti i giochi. Questo chiedo a voi.



Consiglio Comunale di Pisticci 25 gennaio 2024

5
Steno Service s.n.c.

Sindaco Domenico ALBANO: Tutto quello che hai detto le metteremo nel deliberato e le consegneremo
ufficialmente.

Consigliere Pasquale GRIECO: Sarà approvato in Consiglio, perciò devono giungere da voi.

Sig. Mariano PANIO: Noi domani sera avremo un incontro fra noi…

Consigliere Andrea BADURSI: Lo facciamo partecipare al deliberato.

Sig. Mariano PANIO: Quand’è il deliberato, il 31?

Presidente Pasquale SODO: Fissiamo la data.

Sig. Mariano PANIO: Di pomeriggio?

Presidente Pasquale SODO: Si,̀ ci confronteremo insieme con gli altri consiglieri. Mi aveva chiesto la
parola il consigliere Losenno. Alle 20:35 l’ingresso in aula del consigliere Di Trani. Do la parola al
consigliere Losenno, prego ne ha facoltà consigliere.

Consigliere Marco LOSENNO: Grazie Presidente. Approfittando del ruolo di Presidente della
commissione che poi, diciamo, come l’altra volta, organizzerà questo incontro di commissione aperta, io
penso e sono convinto e propongo a tutti noi che i due luoghi istituzionalmente deputati affinché si provi
ad approvare una soluzione che possa essere, come dicevamo prima, quanto più concertata tra i vari
attori istituzionali che adesso sono in campo essendo questa, come abbiamo visto, una questione molto
sentita e dai frontisti e dai cittadini e da tutti noi, io penso che bisogna dare importanza e rilievo ad
entrambe le occasioni, perciò io, diciamo, dal punto di vista tecnico proverei a tenere in prima battuta
una commissione che poi diciamo… e successivamente il giorno dopo magari il Consiglio Comunale, in
modo da farci lavorare con la massima calma…

 Intervento del Sindaco fuori microfono.

Consigliere Marco LOSENNO: Ottimo. …farci lavorare per bene per poter provare a tenere tutti dentro.
E, come diceva anche il collega consigliere Badursi, io coinvolgerei tutti e veramente tutti gli attori
istituzionali, perché io penso che quando si parla di battaglie che interessano il territorio, e lo dico
diciamo da segretario politico di un partito, non ci siano colori politici ma c’è…

 Intervento del consigliere Tuccino fuori microfono.

Consigliere Marco LOSENNO: Esattamente.

 Intervento del consigliere Tuccino fuori microfono.

Consigliere Marco LOSENNO: No, lo dicevo, consigliere…

 Intervento del consigliere Tuccino fuori microfono.

Consigliere Marco LOSENNO: Oltre ovviamente ai rappresentanti dei comitati che svolgono, come
vediamo, quotidianamente un lavoro importante di pungolo e di stimolo a tutti quelli che poi hanno il
compito di portare a casa il risultato, però visto che è un tema importante, visto che è un tema sentito,
visto che è un tema che noi abbiamo la necessità vitale di portare a casa col massimo risultato, penso sia
importante dare i giusti tempi di esecuzione dei vari passaggi e coinvolgere veramente, veramente tutti.
Grazie.
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Presidente Pasquale SODO: Grazie consigliere Losenno. Prego consigliere Grieco ne ha facoltà.

Consigliere Pasquale GRIECO: Consigliere Losenno, mi consenta solo una battuta: quello che ha detto è
esattamente quello che avevamo previsto e che abbiamo iniziato a fare e poi non abbiamo portato a
termine. La commissione, andava in Consiglio, il deliberato veniva votato all’unanimità, però abbiamo
preferito non farlo prima e lo facciamo dopo, è la stessa cosa. Volevo entrare in un dettame tecnico che
probabilmenteMariano ha dimenticato poc’anzi. Ci sono due elementi la vecchiaia e la stanchezza di fine
serata.

Sig. Mariano PANIO: Volevo solo dire due cose, il primo che vado dal Prefetto, siamo stati convocati dal
Prefetto.

Consigliere Pasquale GRIECO: Va bene.

 Intervento dal pubblico fuori microfono.

Consigliere Pasquale GRIECO: Voi dovete fare…

 Intervento del Sindaco fuori microfono.

Sig. Mariano PANIO: Esatto, quello volevo dire, la delibera.

 Intervento dal pubblico fuori microfono.

Consigliere Pasquale GRIECO: Io volevo sollevare il problema delle strade interne che fa l’ANAS. Nel
momento in cui fa gli espropri e ANAS fa le strade interne, che non è cento metri, ma sono veri e propri
chilometri che farà, la gestione di queste strade chi le manuterrà? È importante definire chi le fa, perché
se se le accolla il Comune dopo diventa un aggravio di quelli…

 Intervento dal pubblico fuori microfono.

Consigliere Pasquale GRIECO: No, non mi sono spiegato.

 Intervento dal pubblico fuori microfono.

Consigliere Pasquale GRIECO: Per quanto riguarda la manutenzione delle strade…

 Intervento del Sindaco fuori microfono.

Consigliere Pasquale GRIECO:Mabisognamettere nero su bianco anche in questa cosa che noi diremo.

Presidente Pasquale SODO: Vi prego, per cortesia.

 Intervento dal pubblico fuori microfono.

Presidente Pasquale SODO: Per cortesia, manteniamo l’ordine in aula. A questo punto mi ha chiesto di
intervenire un attimo il sig. Di Benedetto, prego sig. Di Benedetto ne ha facoltà.

Vice Presidente Comitato 407 SS Basentana, sig. Pietro DI BENEDETTO: Lo stesso problema è con la
ferrovia, perché una volta che hanno fatto le strade poi dopo non c’è chi accollarsi tutte lemanutenzioni, i
ponti e roba varia.
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Presidente Pasquale SODO: Chiedo scusa se la interrompo, sig. Di Benedetto, c’è stata una proposta di
rinvio Consiglio ad una commissione e ad un altro Consiglio aperto dove si discuterà in maniera…
cerchiamo di quadrare e di raccogliere tutte le istanze e le proposte, quindi non vi preoccupate, c’è
stata…

Sig. PietroDIBENEDETTO: La strada che vi feci vedere l’altro giorno, lo stesso problema, poi dopo chi la
deve mantenere?

Presidente Pasquale SODO: A questo punto mettiamo ai voti la proposta del consigliere Miolla del
rinvio del Consiglio Comunale, di riconvocare il Consiglio Comunale a prossima seduta.
Favorevoli? All’unanimità.
Prima di chiudere la seduta ovviamente volevo dire che sia io che il Sindaco siamo stati convocati dal
Presidente della Provincia, contattati dal Presidente della Provincia, Marrese, il quale per altri impegni
sarebbe arrivato nel corso del Consiglio, quindi di certo sarà presente alla prossima seduta.
Alle ore 20:42 dichiaro chiusa la seduta. Grazie.

 I lavori del Consiglio Comunale hanno termine alle ore 20:42.


